

令和7年5月25日

静岡歴研

第170号

会報

静岡県歴史研究会

発行人 須山忠治

令和7年2月2日(日)

第142回研究会

望月氏発表

トランプ大統領就任以来、大統領令を連発し世界が騒々しくなってきた。我が国への政治経済の影響は今後大きくなると思われ、混乱の予感さえする。

さて、2月2日は節分、昔は多くの家庭で「豆まき」が行われた。我が家でも豆まきと称して沢山のお菓子を家族で競い合いながら拾った。そして、各家から「鬼は外、福は内」という大きな声が聞こえたものだった。しかし、今では「恵方巻」をその年の方角にむかって黙食する家庭をも多いと思われる。

本日は望月茂氏の「安倍川流域の地域史」消えた「安倍鉄道の今昔」と題して研究発表が行われた。望月氏はパワーポイントで開業当時と現在の写真を掲載して発表した。その貴重な写真をページの許す限り掲載することとする。

望月茂氏発表

「安倍川流域の地域史」

消えた「安倍鉄道」の今昔

今から100年ほど前、大正5年から昭和7年までの約17年間、井宮駅から牛妻駅までの「安倍(軽便)鉄道」の施設は当時としては画期的なものだった。廃止から約80年が経過した今では、駅や路線などがどこにあり、どのように走っていたのか。ほとんどの人が分からず忘れかけている状態である。



山梨竜平：写真

当時の「井宮駅」のようす